

EVANGELISCHER OBERKIRCHENRAT

70012 STUTTGART, 2009-02-10
POSTFACH 10 13 42
Telefon 0711 2149-0
Sachbearbeiter - Durchwahl
KR Peter - 362
E-Mail: Dan.Peter@elk-wue.de

AZ 11.0-7 Nr. 10/1.3

An die
Evang. Pfarrämter
über die Evang. Dekanatämter
- Dekaninnen und Dekane sowie
Schuldekaninnen und Schuldekane -
landeskirchl. Dienststellen

„WÜRTTEMBERG WIRD EVANGELISCH“
475 Jahre Reformation – 450 Jahre Große Kirchenordnung

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

hiermit senden wir Ihnen das Faltblatt zum Reformationsjubiläum 2009 zu und hoffen, dass dieses Ihre Aufmerksamkeit und die Ihrer Gemeindeglieder findet. Das Verteilblatt enthält einen Jubiläumskalender und eine Übersicht des Gesamtprogramms sowie der Ausstellungen mit den dazugehörigen Vorträgen und Führungen. Plakate der Ausstellung in der Schlosskirche erhalten Sie zu einem späteren Zeitpunkt, zeitnah zur Eröffnung.

Es freut uns sehr, dass das württembergische Reformationsjubiläum 2009 größeres Interesse findet, als es die ungerade Zahl 475 vermuten lässt. Offensichtlich wird das Jubiläum durch die direkte Verbindung mit dem 450. Jahrestag der Großen Württembergischen Kirchenordnung am 16. Mai deutlich aufgewertet. Zudem wirft die Lutherdekade, welche zum großen und gesamtdeutschen Reformationsjubiläum 2017 hinführt, bereits ihren langen Schatten voraus. Als ebenso wichtig sahen wir es an, das Landesmissionsfest in Blaubeuren, welches am gleichen Wochenende stattfindet, sowie den Wettbewerb „Familienfreundliche Gemeinde“ in guter Weise mit dem Reformationsjubiläum zu verbinden, schließlich unterstreichen beide Ereignisse wichtige Aspekte des kirchlichen Lebens von heute.

Am meisten aber freut uns, dass viele Einrichtungen, Bezirke und Gemeinden die Gelegenheit des Reformationsjubiläums ergreifen, um evangelische Themen öffentlichkeitswirksam zu setzen. Denn das Jubiläum ist Anlass, der gesellschafts- und kulturprägenden Kraft der evangelischen Landeskirche zu gedenken und nach der Bedeutung für heute zu fragen.

Gerne möchten wir an dieser Stelle nochmals an die zwei Hauptereignisse und ihre Termine erinnern:

1. **„Württemberg wird evangelisch“** heißt die Ausstellung in der Evangelischen Schlosskirche im Alten Schloss Stuttgart, vom 16. Mai bis zum 25. Juli 2009 (Eröffnung 15. Mai 2009). Die Schlosskirche ist der erste Kirchenbau in Württemberg seit der Reformation. Ihre Bauweise spiegelt das württembergische Verhältnis von Kirche und Staat, sowie unsere Gottesdienstform wider. Eine kleinere Tafelausstellung wird im Zusammenhang mit dem Landesmissionsfest in Blaubeuren angeboten.
2. **Der Festgottesdienst in der Stuttgarter Stiftskirche am 16. Mai 2009**, um 14:00 Uhr, wird **live im SWR-BW-Fernsehen** übertragen. Die Ausstrahlung des SWR zum Reformationsjubiläum beginnt um 13:50 Uhr und endet gegen 15:20 Uhr.

Alle Jubiläumsinfos und Aktualisierungen des Programms finden Sie unter www.475Jahre.de.

Bitte richten Sie Ihre Anfragen für Gruppenführungen und Vorträge in Gemeinden zum Reformationsjubiläum an:

Ev. Oberkirchenrat, Dezernat 1, Projektstelle Reformationsjubiläum 2009
Sekretariat: Christina Soulier, Tel.: 0711 2149-521 oder per E-Mail:
christina.soulier@elk-wue.de

Verantwortlich für die Projektstelle Reformationsjubiläum 2009:

Andrea Kittel M.A., Landeskirchliches Archiv Stuttgart
Pfarrer Dr. Wolfgang Schöllkopf
Dan Peter (Projektleitung)

Mit freundlichen Grüßen

Dan Peter
Kirchenrat

Anlage